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“其实，骗子将信用卡与手机
进行了绑定，6000 元到账后，他马
上就锁定了卡，其他人根本无法操
作了。”民警介绍，根据调查，这名
男子来自福建，几乎两三天就换一
个城市诈骗，专盯沿街小店。

案发后，警方将该男子列为网
上逃犯。10月17日，好消息传来，
该男子在赣州前往广州的列车上
被乘警抓获。经查，男子姓李，在
日常使用信用卡的过程中“钻研”

出了这套办法。通常他会告诉受
害人要还1万多元，并承诺支付5%
左右的手续费，然后建议对方分三
四次偿还，一来建立信任，二来为
自己赢得时间。等到对方第二笔
或者第三笔打款过来的时候，他便
实施远程锁卡，让受害者不能继续
套现，然后挂失补办信用卡。

目前，涉嫌信用卡诈骗罪的李
某已被刑事拘留。

当心！信用卡诈骗又有新套路
他代还款想赚手续费被骗子打“时间差”

本报讯（记者 李卉 通讯员 朱
雁）“希望这份千里之外的关心和温
暖，让你们度过一个温暖的冬天，在
你们心中播撒下阳光的种子……”近
日，铜塘湾街道清水塘社区第五网
格发起了一场爱心捐赠活动。居民
们捐出的 100 多件（双）冬衣和棉鞋
已寄往云南省丽江市玉龙县石鼓镇
仁义完小，部分居民还在冬衣中留
下亲笔书信，希望以此鼓励孩子健
康成长。

社区负责人介绍，国庆假期，一

名常和社区联系的志愿者前往云南
度假，偶然结识了玉龙县石鼓镇仁义
完小的几名师生，了解到该校不少学
生的家庭条件比较困难，有些学生甚
至没有像样的冬衣；有些学生的家离
学校较远，山路崎岖又不好走，鞋子
磨坏了却没钱买新的。

“看了志愿者拍回来的照片和视
频，我们很心酸，于是在网格群中发
起了这次捐赠活动，大家都很踊跃。”
上述负责人介绍，希望这些冬衣和棉
鞋能温暖孩子们的求学之路。

本报讯（记者 肖蓉 通讯员
杨小红 李茂春）10月18日，市文化
市场综合执法局会同公安部门开
展创文迎检网吧专项集中整治行
动。一家网吧内有两名上网人员
吸烟，网吧老板被处以200元罚款。

这次行动重点查处不落实上
网实名登记制度、接纳未成年人等
违法违规行为，同时对赤膊上网、
吵架斗殴等不文明行为和吸烟行
为进行查处。在合泰大街月影网
吧，执法人员发现两名上网人员正
在吸烟，当即对他们进行警告。月

塘派出所民警依据《互联网上网服
务营业场所管理条例》第 33 条，当
场对网吧老板处以200元罚款。

“这次集中行动共突击检查网
吧十余家，没有发现网吧接纳未成
年人的现象，网吧环境和秩序整体
良好。”市文化市场综合执法局稽
查一科科长周利军介绍，经过长期
整治，全市网吧市场日趋规范，特别
是一大批网吧成功升级换代，设施
先进，场所整洁，逐渐摆脱了脏乱差
的旧形象。相关整治将持续开展，
确保网吧市场达到创文要求。

▲社区居民捐赠的冬衣和棉鞋打包寄出 通讯员供图

爱心冬衣棉鞋
温暖贫困学子求学路

本报讯（记者 李卉 通讯员
魏天宇）帮人还信用卡账单，本想赚
点手续费，反而被骗走 7000 元，在
芦淞区经营一家小超市的唐先生一

下懵了。骗子到底是怎么得手的？
10月18日，芦淞公安分局贺嘉土派
出所披露，这是一种新型的信用卡
诈骗手法，嫌疑人李某已经落网了。

唐先生被骗一事发生在今年8
月 3 日，当时一名中年男子来到店
里，说自己急着还信用卡，但身上
又没这么多钱，“他请我帮忙垫资
代付，说可以马上套现出来，他还
会付5%的手续费。”

抱着试一试的心态，唐先生先
帮男子还了 5000 元，然后用 POSE
机套现了4000元，感觉操作还比较
顺畅，于是答应继续帮他垫资还

款。“他说要还 1.8 万多元，把卡和
密码留在了我店里，让我自己操
作。”唐先生介绍，男子说自己还有
急事，晚一点回来拿卡，接着便急
匆匆离开了。

接下来，唐先生按照男子所说
的方式操作，又还了 6000 元进去，
却发现不能套现了，由此意识到自
己上当受骗了。

首次帮还款成功套现
再还款就无法套现了

利用“时间差”远程锁卡
他辗转多地诈骗

网吧有人吸烟，老板被罚200元
本报讯（记者 贺天鸿）近日，渌

口区人民检察院对肖某、张某等 24
人涉嫌组织、领导、参加黑社会性质
组织罪，寻衅滋事罪，强迫交易罪等
罪名，依法向渌口区人民法院提起公
诉。据悉，该案是省人民检察院、省公
安厅联合挂牌督办案件，同时也是扫
黑除恶专项斗争开展以来渌口区人民
检察院提起公诉的首例涉黑案件。

渌口区人民检察院指控，肖某自
2000 年以来，不断网罗社会闲散人
员，逐步形成了以其为组织者、领导
者，以徐某、张某、陈某、文某为骨干
分子，以蒋某甲、蒋某乙、莫某等人参
加的黑社会性质组织。

该组织成员众多、分工明确、结
构严密，层级分明，以鸿运托运站为
依托，有组织地实施聚众“打砸抢”、
强迫交易等犯罪活动，在合泰地区物
流行业形成非法控制；以盛世康年酒
店为掩护，通过在客房传播淫秽物品
提升入住率，在 KTV 开设“嗨吧”容
留他人吸毒敛财，所获取的经济收益
用于支持该组织的活动。

自 2000 年以来，以肖某为首的
涉黑犯罪集团在我市市区有组织地
实施违法犯罪活动，为非作恶，欺压
百姓，挑衅国家公权力，严重破坏了
当地的经济、社会生活秩序，造成了
恶劣的社会影响。

涉黑犯罪集团为非作恶
24人被提起公诉
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今年国庆前夕，郎平率中国女排夺冠，女排精
神再次振奋国人。顺势放出的《中国女排》预告片
以及巩俐酷似郎平的背影不断刷屏，让这部体育大
片未映先热。

导演陈可辛坦言，中国女排的故事激动人心，
拍这部戏“压力很大”。“我们在每一个细节上都尽
量去还原，希望使观众看到真正的女排精神和年代
变迁，”陈可辛在丝路电影节开幕式上说。

为了确保专业性，许多排球教练被请到现场为
拍摄把关，陈可辛甚至让部分老女排和现役女排队

员自己演自己，结果发现，“她们比我以往所拍电
影的演员演得都真实。”

中国女排国家队前主教练陈忠和说，近四十年
来女排有好几代人，要把故事的精华浓缩为两个小
时的电影很困难，他表示相信陈可辛导演将拍出一
部好电影。

从粉丝对中国女排的关注，可以看出女排对年
轻一代吸引力之强。时光倒流，他们的父辈在 30
多年前也曾以同样狂热的方式追星中国女排，尽管
人事更迭，但一代代人对“中国女排”毫无“代沟”

的隔膜。这也许是电影《中国女排》票房号召力的
最大保障，而剧组的豪华阵容和本身的话题性，也
让市场充满期待。

“它不仅仅是一部电影，还象征团结拼搏、不屈
不挠的民族精神，所以我相信一定会取得非常好的
票房，也非常有可能借此打开我们体育电影的新局
面。”亚宁说。

北京聚合影联文化传媒有限公司总经理讲武
生认为，《中国女排》有庞大的受众群体，很可能成
为大众体育题材电影的开端。（综合新华社报道）

国产体育电影不温不火

体育承载着国家荣誉和国民精神，表达人
类共同的生命理想和情感共识，体育电影强大
的感染力能瞬间调动人们的情绪。从好莱坞
到宝莱坞，优秀的体育电影层出不穷，也屡获
大奖。

从乒乓外交到女排佳绩，从金牌零的突破
到北京奥运会，体育是新中国非凡历史的一部
分，谱写了令人难忘的家国记忆。反观国产电
影市场，体育题材影片却略显尴尬，市场上叫
好又叫座的国产片屈指可数。在许多观众印
象里，或许还是《女篮五号》《沙鸥》等经典老
片，即便是香港导演林超贤执导、彭于晏主演
的《激战》《破风》，票房也才刚迈过亿元大关，
远远谈不上“爆款”。

“体育人不懂电影，电影人不懂体育”

“体育人不懂电影，电影人不懂体育”，是
优秀国产体育电影“难产”的重要原因。陈可
辛在福州参加丝路电影节时坦言，《中国女排》
是自己拍过难度最大的电影，“在现场有很多
排球教练帮忙把关，其实我也看不懂，怎么这
一个是‘好球’，那一个就不好呢？”

体育运动专业性很强，对演员身体素质和
运动技能有很高要求。彭于晏在拍摄自行车
竞技题材电影《破风》时，每天都保持十个小时
左右的骑行训练。在拍摄体操电影《翻滚吧！
阿信》前，他更是学习了半年体操。

爱奇艺影业总裁亚宁认为，前些年国产体
育电影票房表现不尽如人意，跟观众的欣赏偏
好也有很大关系：“《激战》上映那两年，市场流
行古装奇幻，院线电影本身以女性观众为主，
她们对拳击题材没多大兴趣。”

要想脱颖而出，关键在于讲一个好故事

业内人士强调，体育影片要想脱颖而出，关键在
于讲一个好故事。“《摔跤吧，爸爸》为什么广受好评，
首先是因为这是一个真实的故事，其次是阿米尔·汗
用他独有的风格讲好了这个故事，将更多的情绪和情
感带入其中。”印度山河影业CEO杰哈·钱德勒在福
州参加丝路电影节时说。

国庆档余热未消，有着丰富体育元素的《我和我
的祖国》票房超过27亿，讲述中国登山队勇攀珠峰的

《攀登者》票房也突破10亿元，体育电影百花齐放的
大幕正徐徐开启。

业内人士指出，电影市场一直在变化，目前主旋
律电影票房表现不俗，体育是绝佳题材，只要把故事
讲好，应会得到市场的丰厚回报。

出路

体育电影未来可期

“电影的观众不一样了，体
育电影传达的不屈不挠的精神，
现在的年轻观众很喜欢。”中国

电影发行放映协会办公室主任张小
莉说。

随着大众体育的发展，中国体
育电影的受众基础不断扩大。根据

《全民健身计划（2016—2020 年）》，
到2020年，我国经常参加体育锻炼
的人数将达到4.35亿。

今年初，国家体育总局联合国
家发展改革委发文，提出到2020年

“全国体育消费总规模达到1.5万亿
元”的目标。受众基础的扩大、政策
层面的刺激，为体育题材电影打开
了巨大的想象空间。

也应看到，中国电影在经历十
年火箭式发展后，已渐趋理性和成
熟。亚宁说，爱奇艺影业也收到很
多体育题材项目，但因该类型过去
表现不佳，所以目前还未真正上

马这样的项目。
如今，拍摄和制作技

术已不再是阻碍体育电
影爆发的因素。正如
丝路电影节上走过红
毯的前国家女排队
长冯坤所言，“希望
通过这部电影的细
节和故事来体现冠
军背后的真实人物
和日常生活”。好
的体育电影，不仅
要有震撼的视觉效
果，更要让观众感
受到冠军热情勇敢
的真精神。

预告片刷屏，《中国女排》未映先热

《《
中中

国国
女女
排排》》

抢抢滩滩春春节节档档，，《《李李娜娜》》《《中中国国乒乒乓乓》》即即将将

登登
场场

导演陈可辛与中
国女排前主教练陈忠和及“黄

金一代”队员，近日亮相第六届丝绸
之路国际电影节，成为全场焦点。三个

月后，由陈可辛执导、巩俐等主演的《中国
女排》将抢滩春节档，随后，同样具全民关注
度的《李娜》《中国乒乓》等体育电影也将一一
登场。

体育题材大片 2020 年密集上映，是否
意味着国产体育电影将摆脱囧境，迎来
爆发？预告片刷屏的《中国女排》，能

否担当开启中国体育电影新时
代的重任？
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